
「境町のことをもっと知りたい」 さかい女性ネットは「きんもくせい」を通じて境町の情報を発信しています 
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私は昭和２８年４月に小学校に入学しました。言ってみれ

ば戦後教育で最も戦争への反省が強く滲んでいたカリキュラム

で教育された年代です。「あんな悲惨な戦争は二度と起こして

はならない。」それには一人一人が自分の意見を持ち、自分の

言葉でそれを言えるようにする。言える場を保証する。憲法２

１条表現の自由です。もちろん小学生にそんなことはわかりま

せんが、小・中・高と思い返してみると、どの課程でも意見発

表の場が大事にされてきました。 

「戦争が廊下の隅に立っていた」という詩の一節がありま

す。戦争はわかりやすい顔で来るのではなく、いつの間にか忍

び寄ってきます。気づいた時はアウトだったということだけは

繰り返したくありません。それには日々起きていることが意味

するものを自分の頭で考え、自分の言葉で言えるようにしたい

と思っています。 
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 当協議会は昭和 62 年に発足し、 

有権者に対して明るい選挙運動への積極的な参加を、住

民の目線から呼びかけることを目的として活動をしてお

ります。 

現在の構成メンバーとして、「更生保護女性会」「交

通安全母の会」「交通安全母の会ＯＧ会」「境青年会議

所」「さかい４Ｈクラブ」「商工会青年部」の６つの団

体より委員を選出いただき構成されております。 

活動内容としては、選挙の啓発として、ショッピング

センターの店舗前にて有権者に対する街頭啓発を実施し

ております。また、期日前投票の期間において、投票所

の投票立会人として公平な投票ができているか立会いを

実施しております。 

今後の啓発活動として、選挙権年齢が１８歳へと引き

下げられたことを受け、境町選挙管理委員会と協力し、

高校生など若者世代へ向けた啓発活動の実施を検討して

いるところです。今後とも、当協議会の趣旨を踏まえ、

活動を続けてまいりますので、みなさまのご理解とご協

力をよろしくお願いいたします。（事務局） 

 

でも、このことはかなりの訓練を要します。例えばとても

簡単な例ですが、「コーヒーと紅茶、どちらにしますか」と聞

かれた時、何人かそこにいたら、「どちらでも」とか「皆さん

と同じもので」とか答えがちではありませんか。あるいは大部

分の人が「コーヒーで」と言ったら、「私は紅茶にしてくださ

い」とちゃんと言えますか。「気遣い」「場の空気を読む」こ

とが重視されがちな日本では、自分の意見を持ち、それを言葉

にすることがとても難しいのです。ですから、手始めにこんな

時でも「わたしはコーヒーをお願いします」「わたしは紅茶

で」と、皆で言うことにしましょう。これが「戦争はイヤだ」

に結びついていくはずです。 

ǜǏǡȒɵɵɵ 

◆境町の投票率（第 24 回参議院議員

通常選挙参考）は 45.5% と半数に満たなかった。なかでも

20 代（28. 4%）と 30 代（35.7% ）の低さが目立つ◆い

わゆる子育て世代の人たちが投票しない理由は何だろう

◆確かに忙しい世代ではあるけれども、誰かの判断に任

せず、どうせ変わりやしないと諦めずに、参政権は行使

して欲しい。政策と行政の在り方が、子どもたちの今と

未来に大きく関わってくる◆境町はさまざまな子育て支

援策でこの世代の人たちをサポートしている。私たち住

民も関心を持ち、声をあげることで町の施策をバックア

ップし、より良き未来に変えていけるはず◆6 月 25 日の

境町議会議員一般選挙に向けての「明るい選挙推進協議

会」の活動にはとても期待しています。 

「最近なんだか、きな臭い雰囲気が漂い始めたね。」「つ

い数年前ならとても許されることではなかったのにね。」とい

う会話が私の周りで繰り返される今日この頃です。 

例の森友学園幼稚園での教育勅語暗唱シーンは、とてもシ

ョッキングなものでした。あの事件そのものへの言及は置いて

おきます。むしろこれ以降「教育勅語を授業に取り入れても差

し支えない」という国会答弁などがまかり通っていることが、              

私にとってはとても納得できないものです。 
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 ミニコミ誌つくりに興味のある方、一緒に情報発信しませんか？協賛会員・情報提供大募集中です！ 
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【材料】 
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境町の診療所院長として地域医療に貢献する佐川義昌先生と薬剤師

の奥様、助産師の佐藤さんにお話を伺いました。 

佐川院長は「患者さんを思いやり、訴えを聞いて苦痛を取り除くこ

とが医療者の役目。休診日でも２４時間対応する」との、強い信念を

お持ちでした。そんなホームドクターの存在は患者さんにとっても心

強く、有難いことです。 

診療科目は産婦人科・小児科・内科があり、在宅患者の往診やグル

ープホーム等での診察もしています。 

産婦人科院と助産師の数は出生率の低下に伴い減少していて、妊婦

さんとお産事情も、昔（筆者が体験した 40 年前） 

とはだいぶ様変わりしているようです。 

 出産費用は、出産育児一時金制度で４２万円が補助されるので負担額はだいぶ軽減されます。 

出産時にパパの立ち会いは当たり前。ママと赤ちゃんは同室（個室）で過ごします。 

赤ちゃんは沐浴をせず、清拭のみ。母乳とミルクのどちらでもＯＫ。そして、入院食は「退院したくない！」との口

コミもあるほどのおいしさとか。池田医院は家族的な雰囲気の中で助産師さんや看護師さんがお産に対する不安や苦

痛をサポートし、家族が赤ちゃんと幸せを胸に抱くお手伝いをしています。 

 

 

境町在住の七宝焼作家の伊東仁子さんにお話を聞きま

した。 

現在、猿島台地アートクラブのメンバーでもある伊東

さんは作品作りに意欲的に取り組んでいますが、始まり

は３０年ほど前の境町の公民館講座だったとのこと。 

その頃の講師であった杉本みのり先生の沓掛での教室

に現在も通っています。 

杉本先生の工房にもお邪魔しましたが、アットホーム

な教室で皆さん楽しそうに制作していました。 

作品作りは経験や技術はもちろんのこと、作家さんの 

【作り方】 

  

Ӵ ⁵

 

茨城県猿島郡境町 2174 -100  

TEL：0280 -87 -0171   FAX：0280 -87 -0327  

休診日：日曜・祝祭日・水曜午後（産婦人科） 

http://w3.dreams.ne.jp/ikeda/  

 

 

感性やセンスの良さも大事なのでしょう。伊東さんの作品

は色使いや繊細な筆使いに、女性らしいセンスの良さが感

じられます。 

ネックレスやイヤリングなどのアクセサリーの他、お皿な

どの小物もとても素敵です。 

お話を聞いていて、人柄の良さも感じました。 

猿島台地アート展などで作品展示の機会もあるようなの

で、是非また拝見したいです 

※ とは、金属工芸の一種で伝統工芸技法のひと

つ。金属を素地にした焼物ともいえる。金、銀、銅、

鉄、青銅などの金属素地に、釉薬を摂氏 800 度前後の高

温で焼成することによって、融けた釉薬によるガラス様

あるいはエナメル様の美しい彩色を施す。 

 

＠猿島台地アート展にて（2017.4.28 ） 

   

http://w3.dreams.ne.jp/ikeda/


「さかい女性ネットは「きんもくせい」を通じて境町の情報を発信しています 

 

3 

 

 

動かすものはその日の命につながるものでなくてはならぬ」

と言っていたという。命がけで描く、ということだろうか？

自分に厳しい人だったのだろうか？ 

しかし、彼の描く菩薩の高貴さ、羅漢へのユーモアとも思え

る画は心が穏やかになる。 

数ある良寛の絵には、枠の中には描かれてはいないが、貧

しい子どもや赤子を背負う母親が良寛を囲んでいる様子が見

えるようである。現在、境町には唯一の弟子と言われる中山

さ もご活躍と聞く。是非、お話をお聞きしたいものです。 

ɇɧɁȮɉȵɭȫ  http://drug -nisiwaki.com/  

平成元年から平成 6 年まで境町に在住していた 

「粛粲寶（しゅく さんぽう）」という画家をご存じ

でしょうか？ 

※「粛 粲
しゅくさん

寶
ぽう

」は明治 35 年新潟生まれ。上京して洋

画家黒田清輝、後に日本画家小林古径に師事。帝展、

院展に入選しますが、美術界の評価に苦悩し、昭和 8

年頃より奈良の古寺にて 4 年に及ぶ寄宿生活を送った

ことが、自己を見つめ直すとともに、仏典・古典修養

の時間となった。帰京し作家活動を再開、平成元年境

町に転居。９１歳で死去。（坂東郷土館ミューズ「粛

粲寶作品展」パンフレットより抜粋） 

いずれの会派にも属さず「孤高の画家」とも呼ばれ

ていた粛粲寶は極貧時代から、「真に人を泣かせ 

  
ɵ  

 

 ★平成 2 年 12 月 ドラッグニシワキ境店は茨

城県猿島郡境町に店舗を構える地域密着型ドラッグスト

アです。私たちは、社員一丸となり、お客様の心豊かな

生活と健康であり続けることを応援いたします。 

 ★医薬品・医薬部外品・医療用品・化粧

品・健康食品・日用雑貨など。 

 ★ドラッグニシワキ境店・店舗販売業の他

に・インターネット販売部門・配置薬販売部門 

・山野愛子 どろんこエステサロン・女性専用フィット

ネス事業（千葉県関宿）を行なっております。 

ビーライン関宿店：http://bline -sekiyado.com/  

 

 

 

 

★ ךּ、 קּ ṇ ṕ65 Ṗ

であり、月ごとにいろいろなサービスを提供させて頂

いております。★５月の「いばらきシニアカードの得

点」は、レジでシニアカードを出して頂くと全商品 5％

引きにさせて頂きます。★また、 ṇ ṕ

ṇ Ṗを現在・毎日 2 倍セールを行っております。 

 

境店住所 ： 境町９５－１６  

境店 URL：http://www.drugnisiwaki.jp/yado.com/   

TEL ＆ FAX：0280 -87-8781   

  

 
国道 354 号線沿いの染谷信号近くにある「ステーキハ

ウス幌馬車」は昨年 4 月にリニューアルオープンしまし

た。綺麗に様変わりした店内はゆったりとしていて、ステ

ンドグラスや壁に掛った花の絵がどこかクラシックな雰囲

気を醸しています。 

個室が４部屋あり、そのうち 2 部屋は「喫煙可」。  

パーティ などを楽しめる空間になっています。 

「境町でも柔らかい美味しい 

ステーキが食べられることを 

知って欲しいし、こだわりの 

おいしい黒毛和牛を味わって頂きたい。」お客様の笑顔を

思い浮かべながらお肉を焼いていますと、店長の木村さ

ん。おすすめは最高級シャトーグリアンのサーロイン。相

性ぴったりの秘伝ソースでいただきます。 

その他、シーフードやポーク、チキン、ハンバーグステ

ーキなどもあり、 女性で賑わうランチタイムは、全品に

ライス、又はパン、スープ、サラダ、コーヒーがサービス

で付きます。 

今後は、付け合わせの野菜なども地元の新鮮な物を使っ

ていきたいそうです。 

住所：境町染谷３１５－４

問合せ・予約 
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http://bline-sekiyado.com/
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ǀ ♥ ǁ  集中力や好奇心を培うモノの１つには、読書量があるのだと思う。私はそれほど読書をしてこなか 

ったが、読書の重要性を思い知らされた自分自身の経験やその意識からか、息子には、乳幼児期から１日３冊の読み 

聞かせを心がけてきた。・・しかし、“読書好きになって”という願いむなしく、３年ほど前から、息子の手にしている 

ものは、ゲーム機に取ってかわられた（泣）それでもときどき、息子の発想力や理論だった話に驚かされることもある。

読み聞かせや読書が影響していたら嬉しい。今では便利なツールが多くなり、情報収集も容易な時代になった。 

 

 

 沓掛県道を沓掛方向へ向かったところ、伏木穴辺地、通称

「あかっ坂」を上がる手前左側に竹林が生茂っている。この

一帯が、今から 562 年以前、室町時代の頃、大照院の末寺で

あった「 星
しょう

智寺
ち じ

」が創建されていた。 

 現在は、廃寺となり跡地には文化 2 年（1805）の「穴大邊

講中寄進」の「真言供養塔」が建てられてある。当時この寺

に、埼玉県岩槻で鋳造された古鐘があった。 

 伝説によると、当初鋳造された古鐘は、 

1387 年に平林寺（岩槻市）の撞
つき

鐘
がね

として、 

大檀那
お お だ ん な

の沙弥
し ゃ み

薀澤
うんたく

なる人物によって当寺に 

奉納された。次に、この古鐘はいつの時期か 

 ̝ ν   

     

境町議会 2９年  

第２回定例会 

ệ/24 Ṍ5/26  

詳しい日程は議会事務局へ 

お問い合わせ下さい。 

0280 -81 -1300  

ƼǔȚȉǖǢǋƽș ǋǭǖǧǜǪǭ

ǋȅǠƳǉȑǓǯǍǛǝǋȅǠƮ 

 

 
境町 965 -29  

TEL 0280 -87 -0380  

 

平林寺から加須市慶運寺に移られたと追銘されてい

る。そして 1455 年、古河公足利成氏の命により、猿

島軍勢青木左近将 監
しょうかん

（伏木）他三名等奉公・奉行衆は

武州へ出陣する。その時、武蔵国慶雲寺の撞
つき

鐘
がね

を奪い

取り、「 星
しょう

智寺
ち じ

」に奉納したと伝えられている。 

古鐘はのちの 1573 年に下妻城主多賀谷重
しげ

経
つね

軍勢にお

って星智寺と民家が焼打ちされた時に奪われ、奪われ

た時の古鐘は現在、大宝
だいほう

八幡宮
はちまんぐう

（下妻市）の鐘桜堂に

納められている。  

鐘をつくと「穴
あの

辺
べ

恋し、穴
あの

辺
べ

恋し」と響き渡る 

「流転の古鐘」と云われている。 

（文責 郷土史家 中村正己） 
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 丸暗記し、試験で 100 点取る事が「勉強」のゴールになっている事に疑問を感じます。 

歴史において、◯◯年△△戦争の内容を覚え、「○○年に起きた戦争で対戦したのはどこの国とどこの国でしょう

か？」との問いに答えられたとして、人生の何に役立つのでしょうか？ 

勉強のゴールは、その学んだ内容を人生において適用し、それで成功を収める事だと思います。 

数学だったら、お金の計算、時間の配分、距離の計算などなど…そんな事に使えて初めて適用できた事になります。 

歴史だったら「◯◯年△△戦争を参考、もしくは教訓にして、犠牲者を出さない形で、国同士の争いを解決するには

どうしたら良いと考えますか？」 そんな問いに、うまく説明できる人が増えれば『戦争の無い世界』という栄えある

ゴールを達成するに違いありません。 相手がやったから、やり返す…。そのパターンには学びを感じません。 

『世界平和』という成功を収める為に、もう一度、真の意味で歴史を勉強し直したいものです。（Yum i） 

 

読書は、溢れんばかりの情報量から必要な情報を取捨選択することにも役立つものだと、私は思

っている。ゲーム機を否定するつもりはないけれども・・・息子の手にしているゲーム機が、その

うち本に代わる事を願いつつ、成長を見守る今日この頃なのです。（さとみ） 
 


